
 
 
 
 

 

Protokoll der 19. PeKo-Sitzung vom 29. Juni 2017 

 
Anwesend: F. Bay, A. Blanchard, D. Kalbermatter, L. Keller, S. Karlen, J. Müller-

Gantenbein, Y. Ogg, R. Pascolo, R. Racine, P. Salzmann, D. Stark, C. 
Sauder Engeler, A. Wittek 
 

Entschuldigt: R. Baumann (HK) 
Gäste:   - 
Protokoll: J. Müller-Gantenbein  
 
Zeit:   16:00-17:15 Uhr (Grillanlass ab 18:30) 
Ort:   Sitzungszimmer (SOK B 1), Sonneggstrasse 23, ETH-Zentrum, 8092 Zürich 
 

Traktanden 

 
1. Begrüssung und Vorstellung der neuen PeKo-Mitglieder 
2. Protokoll der 18. Sitzung vom 18. Mai 2017 
3. Mitteilungen des Präsidenten 
4. Berichte aus Kommissionen und Ressorts 
5. Erfa-Treffen vom 12. September 2017 der 'Vertreter des admin. und techn. Personals 

in den DK's der Departemente'. 
6. Varia 

 
 
1. Begrüssung und Vorstellung der neuen PeKo-Mitglieder  
 
Der Präsident begrüsst alle Mitglieder. Die bisherigen und neuen Mitglieder stellen sich 
einander kurz vor.  

• Francesca Bay, Projektmanagerin in der Quantenphysik, Studium an der ETH Zürich 
• Roman Racine, Software-Entwickler am SED. Studium an der ETH Zürich 
• Angelika Wittek, Akad. Dienste, Leiterin Mobilitätsstelle. 

 
2. Protokoll der 18. Sitzung vom 18. Mai 2017 
 
Das Protokoll vom 18.05.2017 wird angenommen und verdankt.  
Der Punkt auf Seite 3 über den internen Stellenpool wird kurz erläutert. Die PeKo bleibt an 
diesem Thema dran. 
 
 
3. Mitteilungen des Präsidenten 

 
• SGU-Protokoll und die SLS-Traktandenlisten wurden mit dem Protokoll versandt. 
• Treffen mit Rui Brandao, Direktor ID am 22.06.017. Die Folien, die Herr Brandao der 

PeKo gegeben hat, werden den Mitgliedern nachgereicht. Er erläuterte die geplante 
Reorganisation der ID und versichert, dass keine Personalentlassungen vorgesehen 
sind. Er macht aber darauf aufmerksam, dass es ev. auch zu einer Lohnrückstufung 
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(Funktionsänderung) kommen könnte. Es ist geplant, in der Administration 
(Sekretariatspool) eine befristete Stelle zu schaffen. Ebenso soll eine 60% Entlastung 
für das Controlling eingestellt werden. Einige Mitarbeitende müssen sich allenfalls 
örtlich verändern. Die Umsetzung der Reorganisation soll spätestens per 01.01.2018 
abgeschlossen sein. 

• Treffen des PeKo-Ausschusses mit Daniel Bucheli, Direktor Immobilien am 22.06.2017. 
Er hat die geplante Reorganisation der Immobilien vorgestellt. Implementierung per 
1.1.2018. Die Unterlagen werden noch an die PeKo-Mitglieder versandt. Auch dieser 
Reorganisationsprozess muss von der PeKo weiter beobachtet und allenfalls 
kommentiert werden. Immobilien möchten einen neuen Standort finden ev. zusammen 
mit HR und ID?  

• Dagmar Doege und Lukas Vonesch haben den PeKo-Präsidenten vorinformiert, dass 
es bei der ETH-Bibliothek Änderungen geben wird (Reorganisation). Swiss Library 
Plattform. Betroffene Mitarbeitende seien bereits vorgängig informiert worden. Diese 
werden eine neue Anstellung bei Swiss Library Service Plattform (SLSP) offeriert 
bekommen, allenfalls zu anderen Lohnkonditionen, da ETH nicht dieselben 
Anstellungskonditionen hat wie die Kantone (Digitalisierung). Diese Umstellung soll bis 
2019 vollzogen werden. 

• QS Topuniversities Ranking 2017: die hat ETH 2 Ränge eingebüsst und steht nun auf 
Rang 10. Die EPFL konnte neu den 12. Rang erreichen. 

• Die Stellungnahme zu Equal Opportunity Strategy ist verschickt worden. Der PeKo-
Input ist gut aufgenommen worden (Poiger). 

 
4. Berichte aus Kommissionen und Ressorts 
 
Strategiekommission: (S. Karlen)  
Langzeitradar: langfristige Trends im Bereich Forschung sollen erfasst werden, damit die ETH 
rechtzeitig reagieren/agieren kann. Der ETH-Präsident sieht die Strategiekommission in der 
Verantwortung. Soll ein Ressourcenpool aufgebaut werden? Konzept wurde erarbeitet und es 
sollen Personen angestellt werden, die vollamtlich tätig werden (Scout-System?).  
 
Gastronomiekommission: (R. Pascolo und D. Stark) 
Der Gastronomieanbieter Eldora verlässt die ETH 
Bellavista: BBQ am 6. Juli 2017  
Happy or not? Für ein Jahr sind 3 Geräte als Versuch bewilligt worden. Die 
Gastronomiekommission hat dies initiiert und die Caterer werden es selber einsetzen. Die 
letzte Gastronomieumfrage ist noch nicht ausgewertet, resp. es sind noch keine Ergebnisse 
kommuniziert worden. Bemerkung zur Umfrage: die Umfrage war viel zu lange (ermüdend). 
 
 
Hochschulversammlung: (Müller-Gantenbein/Blanchard) 
22.06.2017: Mitteilung, dass Jorge Serra aus dem paritätischen Organ der Publica 
zurücktreten musste (bleibt in der Kassenkommission). Die HV wird Ergänzungswahlen 
durchführen müssen. Die PeKo hat die Projektleitung. Bei der AE Lausanne musste die 
Präsidentin zurücktreten, weil das Doppelmandat mit dem AE-Präsidium und der 
Beschwerdekommission nicht vereinbar ist.  
Die HV unterstützt die Stellungnahmen der 4 Stände zur Vernehmlassung Equal Opportunity 
Strategy. An der HV-Sitzung haben die Ombudspersonen über ihr Tätigkeitsfeld berichtet. 
Kristin Becker hat über die ETH-Rats Sitzung informiert. 
Katharina Poiger berichtete aus der Schulleitung.  
Anmerkung: Das beliebte Eisfeld auf der Polyterrasse wird 2017 vom VSETH betrieben. 
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Ressorts:  
Netzwerk Krise & Suizid 
Daniela Stark hat am Workshop teilgenommen. Die Veranstaltung wurde zusammen mit der 
UniZH gehalten. Es wurde vor allem hervorgehoben, dass alle ETH-Angehörigen mit offenen 
Augen und Ohren durch den Alltag gehen und auffällige Personen ansprechen sollen. Dann 
kann eine gefährdete Person rechtzeitig an eine der weiterführenden Stellen vermittelt werden. 
Das Netzwerk Krise & Suizid wurde auch an der letzten Veranstaltung TURaktuell vorgestellt.  
 
Startveranstaltung 
Lucia Keller berichtet, dass an der letzten Veranstaltung wiederum 35 Personen teilgenommen 
haben. Es herrschte etwas Zeitdruck, die Informationen über die PeKo konnten aber trotzdem 
gut vermittelt werden.  
 
 
 
5. Erfa-Treffen mit den Vertretern des administrativen und technischen Personals aus 
den Departementskonferenzen der Departemente der ETH Zürich am 12.09.2017 

 
Das Treffen wird am 12. September 2017 stattfinden. Der Sitzungsraum HG G19.2, ist 
reserviert. Sobald die Themen und die Traktandenliste feststeht, werden die Einladungen 
verschickt.  
Diskussionspunkte:  

• Was sind die Kernaufgaben der PeKo und welche Aufgaben kann die PeKo nicht 
erfüllen?  

• Refine: 2% Sparrunde 2017 was haben die Departemente davon bemerkt.  
• Pensionskasse: konkretes Beispiel aufzeigen, was dies für finanzielle Konsequenzen 

für jeden einzelnen Versicherten hat. 
• Website: wer geht auf die Website? Wie oft wird sie angeschaut? Google? 

 
6. Varia: 
Ressorts: 
Strategiekommission bis 2020 
Nächste Wahlen: Oktober 2017 HV; PeKo 2018 
 
Ressort Bauten: neu, ev. Koordinatorentreffen (mit R. Pascolo besprechen) 
 
Unfall in Fusion-Küche: sofortige Information wurde an die Nutzer weitergegeben (L. Keller, D. 
Stark). Die ist sehr positiv aufgenommen worden. 
 
 
 
jmg, 29. Juni  2017 
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